
VILLE D'EYBENS

VILLE D'EYBENS
PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 24 MARS 2022

Le 24 mars 2022 à18h30, le Conseil municipal de la commune d'Eybens dûmentconvoqués'est réunien
salle du Conseil sous la présidencede Nicolas Richard, Maire.
Date de la convocation : vendredi 18 mars 2022
Présents : Nicolas Richard - Elodie Taverne - Henry Reverdy - Julie Montagnier - Jean-Jacques Pierre -
Christelle Chavand - Xavier Osmond - Béatrice Bouchot - Jean-François Michon -Béatrice Garnier -
Catherine Noérie- Pascal Boudier - Dominique Scheiblin - Denis Grosjean - Pierre Bejjaji - Marie-Chantal
Kouassi - Damien Conticchio -Clotilde Hogrel -Jean-Claude Fernandez- Malika Merabet - Pierre-Georges
Crozet - HélèneBesson Verdonck - Zuina Sahiri - Isabelle Pascal - Philippe Paliard - RégineBonny -Armand
Lévy
Excusésont donnépouvoir :
Anne-Catherine Jothy àJulie Montagnier
Gilles Bugli àPascal Boudier
Suzanne Faustino àXavier Osmond
Mehdi Debza-Kioulou àDenis Grosjean
Jean-MarcAssorin àHélèneBesson Verdonck
Pascale Versaut àArmand Lévy
Secrétairedeséance : Philippe Paliard

Elus en exercice : 33
Elus présents: 27
Ontdonnépouvoir : 6
Absents :O

Information du Maire : Monsieur le Maire rappelle que l'ensemble de la séanceest enregistréen
audio, en vue d'une retranscription écritequi sera mise en ligne sur le site de la ville.

Monsieur le Maire accueille Malika Merabet, nouvelle conseillèremunicipale suiteàla démissionde
CécileClément,ainsi que la nouvelle dirç.ctricedu service communication.

Appel des élus
Désignationdu secrétairede séance
Approbation du PV du Conseit municipal du 3 février2022 àl'unanimité

Questions diverses : néant

Information sur les décisionsdu Maire :

concernent des mises à
disposition de salles

10220121^1,. DEC20220204^1, D£
concernent des concessions dans le cimetièreco.mmunal d'Eybens

Prestation de services pour une intervention artistique de lacompagnie A ring
above dans le cadre de l'atetier d'improvisation musique et danse du CRC

î03_l Signature d'une convention d'objectifs entre la ville d'Eybens et le sou des écoles

Actions 2022 dans les deux refuges LPO

DEC2Q22Q217_1, DEC20220228^4 concernent des renouvellements d'adhésionàdes associations pour
fannée2022

Examen des délibérations
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VILLE D'EYBENS

Elus :33élusvotants,dont6 représentéspar un pouvoir(délibérationsn°là3-5à11-13a45-47
à48) ; 32 élusvotants/dont 6 représentéspar un pouvoir, 1 absent (délibérationn° 4 - Béatrice
Bouchot s'absente ; délibérationn° 12 et 46 - Marie-Chantal Kouassi s'absente)

l|||2|||gi|j||i|||i|n^
IBIM^^^^^^^^^^
Intervention de Philippe Paliard qui salue l'initiative et félicite la vi lle pour la collecte déjàréalisée.Son
intervention porte sur le montant de la subvention, trop faible par rapport àd'autres subventions votées; il

propose d'inverser le montant avec celle du Street art en matièrede priorités.Réponsede M le Maire sur les
montants proposés, les actions menéescomme lacollecte, la mise àdisposition d'agents, de véhicules,
l'accompagnement àl'hébergementde famille. II évoque d'autres soutiens qui seferont par la suite, l'aide
importante qui sera portéeaux associations de solidarité, le relais que doit proposer la collectivité.
Intervention d^HélèneBesson Verdoncksur la somme allouéeet sa valeursymbolique.
M le Maire propose un travailcommun pour l'attribution de futures subventions aux associations dans ce
domaine. .
Délibérationadoptéeàl^unanimité

illlilliillil^^^
Questions d/HélèneBesson Verdoncksur un certain nombre de lignes budgétaires, comme le compte 611

(contrats de prestations), ce qu'il représente, le recours àdu personnel mis àdisposition, le recours à
l'externalisation deserwce, les projections pour2022 ; le compte 622 (personnelextérieur), les différencesdes
sommes budgétiséesentre2021 et 2022; une question plus technique sur le compte 022 pour les dépenses
imprévues; enfin une question sur les recettes budgétaireset le compte 6419 qui a fortement diminuéen

prévision, les contrats d'assurance et les IJ.
Jean-François Michon enregistre les questions et renvoie en çommission pour les élémentsde réoonse,
aprèsavoir apportédes précisionssur l'externalisation de l'entretien, les évolutions liées àla restauration
scolaire, les mises àdispositions pour le remplacement de personnel titulaire, le compte 022 pour lequel les

marges budgétaires ne nécessitent pas d'avoir recours àdes dépenses imprévues au vu des différents
résultats. II précise par ailleurs qu'il n'y a pas de modification sensible sur l'équilibre du budget entre les

dépenseset les recettes.

Questions d'HélèneBesson Verdonck sur l'augmentation assez substantielle de la participation au CCA5 de

plus de 17% par rapport àl'annéedernière, et ce que cela représenteen charges de personnel par rapport
aux effectifs actuels.
Réponse de M le Maire sur les postes correspondants et notamment le poste supplémentaire créépour
l'accômpagnementdes personnes âgées.

Quest'ion d/HélèneBesson Verdonck sur les ratiosqui augmentent par rapport àl'année dernière et la

nouvelle strate de la commune.
Réponsede M le Maire sur le dernier recensement de l'INSEE et le nombre d'habitants àEybens.
Intervention plus géhéraled'HélèneBesson Verdonck qui explique le vote contre de son groupe en raison
d'objectifs différents. Elle exprime certaines inquiétudesquant àl'inflation, aux dépenses en énergie, àla

vulnérabilitédesfinances métropoljtaineset leur impact sur lesfinances locales; des choix seront àfaireen

matièrede dépensesd'ajustément. Elle interroge sur la restauration scolaire, le renouvellement du contrat,
les jncidences possibles. Elle formule une certaine inquiétude quant aux dépenses, compte tenu de la

conjoncture actuelle, sur l'évolutionde ce budget. Elle aborde un dernier point sur le cimetièreet demande à

quoi correspond la somme inscrite de 111 OOOeuros.
Réponsede BéatriceBouchot sur l'extension ducimetièreet les dépensesprévuespour cela.
Réponse de Pierre Bejjaji sur le lien entre budget communal et métropolitain, la politique fiscale
métropolitaine, la dotation desolidaritécommunautaire, les coûtsde l'énergie, le PPI.
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Intervention d'Armand Lévysur le manque de concertation avec les groupesd'opposition, et le travail mené
en commission. II s'abstiendra pour ces raisons. II souhaitèraitpar ailleurs connaître les critèresd'attribution
des subventions aux associations.
Réponsede M le Maire sur ces remarques et la concertation avec les groupes d'opposition ; il rappelle la
présence de Pascale Versaut en commission Finances Ressources, l'échangequi s'est tenu sur le budget en
amont avec les groupes d'opposition, les critères transparents définis par l'OMS pour les subventions
sportives.
Complémentde réponsede Xavierôsmondsur les principaux critèresd'attribution des subventions pour les
associationssportives, les explications données enCommission éducation sport et culture - Monsieur Lévy
n'étaitpas encore éluàce moment.
Intervention de RégineBonny qui explique son intention de vote, elles'abstiendra pour cette délibérationen
raison de réserves, elle partage un certain nombre de projets mais regrette tous ces grands thèmesabordés
sans véritablementde concret derrière. Elle questionne sur l'enveloppecovid votéel'annéedernière.
Réponsede M le Maire sur l'enveloppe covid qui n'a pas étébudgétiséecette année.
Délibérationadoptée par 24 oui,6 non (HélèneBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre Georges
Crozet, Zuina Sahiri, Isabelle Pascal, Philippe Paliard), 3 abstentions (RégineBonny, Armand Lévy,Pascale
Versaut)

Intervention d'HélèneBesson Verdonck qui explique Hntention de vote contre de son groupe, le taux de la
taxe foncièretrop élevéàEybens, son inquiétudepar rapport àune possible augmentation àvenir, la part
intercommunaleet les répercussionsqui pourraient avoir lieu, la politique d'installation sur la commune pour
dejeunes ménages.
Réponse de M le Maire sur la période actuelle, l'inflation, les dépenses qui augmentent, la politique
volontariste sur la question du logement pourfaciliter l'accession àdejeunes ménages.^
Complémentde réponsede Dominique Scheiblin sur le taux de la taxefoncièresur la commune, les services
proposésàla population pour des villes de strates similaires, l'accèsau logement pour dejeunes ménages.
Complémentde réponsede Pierre Bejjaji sur lefoncier bâtimétropolitain, seul levier de la métropolepour
augmenter ses recettes.
Complémentde réponsede Julie Montagniersur les aides pour lesjeunes ménages, les dispositions en cours
pour l'accession sociale.
Complémentde réponsede Xavier Osmond quirevient sur le terme «dépeuplement»employépar Madame
Besson Verdonck, selon lui le principal obstacle àl'installation desjeunes, c'est le coûtdu logement sur la Ville
et la disponibilitédes biens, pas la taxe foncière.
Madame Besson Verdonck resitue le propos de son intervention surle logement, elle précisequ'elle n'a pas
d/a priori sur le logement social ni sur le logement en général,ilfaut une villeoùl'on ait envie de s'installer et
derester.
Délibérationadoptée par 27 oui, 6 non (HélèneBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre Georges
Crozet, Zuina Sahiri, Isabelle Pascal, Philippe Paliard)

:||S|l:i|||l|!|l^

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

i||i022|32|ig

Pas d'observations
DélibérationadoptéeàFunanimité
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flgililllllBi
ijlfflMMn

^^^^n^^^^r^^[a^nàlac^^^^^^

SS;£E?-°::°ÏÏ;^Ï^^?'"Ï::Î"'S:Eéeàl'unanimité --..-^..v-.

siiÈ2iiiiiiiiiBg|iiig|ii]|iii^igii^.^-^^^^^^^^^^^^^^

DélibérationadoptéeàKunanimité

M le Maire procèdeàune suspension de séancede 15 minutes de 20h40 ào 20/755.

S^SÏS:^^^Se "^so" contenufort long-des lieuxcommuns
Délibérationadoptéeàrunanimité

~ '

Interventfon d'Armand Lévyqui
Délibérationadoptéeàl'unanimjté

UUiiliiHiMS

S^
'^d^^rtedesprécislonssurte"—*"-^e.^e^.en.

iisiiiiiiii:
mo2Mnuicn»n|sgin^cju

Pas d'observations
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Délibérationadoptée par 27 oui, 6 abstentions (HélèneBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre
Georges Crozet, Zuina Sahiri, Isabelle Pascal, Philippe Paliârd)

liii.zizzioilïil: lijiilliSiigtgi^^^^^^^^^
iiiiigiiiiiiii^

Pas d'observations
Marie-Chantal Kouassi ne prend pas part au vote qui se dérouleen son absence.
Délibérationadoptée par 26 oui, 6 abstentions (HélèneBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre
Georges Crozet, Zuina Sahiri, Isabelle Pascal, Philippe Paliard)

l|çi||||igj||||3|{igi|^
i^:^^.l.lsili:;ï?i;;5;;i^^

Question de Philippe Paliard sur le bien-fondé d/un financement de la Commune pour ce type d'action au
Pérouau vu de situations analogues plus proches. II propose que çettesubvention soit verséeàAction contre
lafaimpour agirsur les conséquencesdu conflitrusso-ukrainien. Réponsede Marie-Chantal Kouassisur cette
subvention et ce projet. Complémentde réponsede M le Maire sur les actions de solidaritéque souhaite
mener la commune, et l'investissement des eybinois.
Philippe Paliard préciseses propos : il ne souhaite pas enlever ce montant de la subvention, mais verser la
somme équivalenteàl'association Action contre la faim.
M le Maire évoquedes actions ciblées«Ukraine »,au vu du conflit actuel.
Délibérationadoptée par 27 oui, 6 abstentions (HélèneBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre
Georges Crozet, Zuina Sahiri, Isabelle Pascal, Philippe Paliard)

iiiBiiiiBiiiiiiifflBïB^^^^^
Pos d'pbservations
DélibérationadoptéeàFunanimité

'iilE.zitloiziffiïi: MliiliNN||iiiiiiiiiiu^
|l|aîii|iiiiioiies|ie|IB|:fflM

S|ul|||||j|n|iiig|j|j|||:|i|||i|||^^

Pas d'observations
Délibérationadoptee àl'unanimité

iiii2iiiiiiiu^^
Question de Régine Bonny sur les différences de ratio élève/jouren fonctton des voyages. Réponse de
Christelle Chavand sur le coûtde ces différentsvoyages et la valorisation des subventions.
Délibérationadoptéeàl'unanimité

l||l2||||||||||||

Intervention d^HélèneBesson Verdonck qui explique l'intention de vote de son groupe pour cette
délibération,le montant relativement conséquentpour une premièreaprès-midid'information. Elle demande
s/" des soutiens sont apportésàcette association par d'autres collectivités. Réponsede Jean-Jacques Pierre

quipréciseles objectifs de cette nouvelle association eybinoise, son travail autour de la parentalité, le soutien

que souhaite lui apporter la ville. Complémentderéponsede M le Maire sur l'impact écologiquedescouches.
Délibérationadoptée par 27 oui, 6 abstentions (HélènèBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre
Georges Crozet, Zuina Sahiri, Isabelle Pascal, Philippe Paliard)
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igliizijlliiig^^^^
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

iiilj2o|jiiiiiiiii|Ê^^
lliillllSllllllll^

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

111111111111111111
Intervention d'HélèneBessoh Verdoncksur l'ensemble des délibérationsculturelles pour lesquelles le budget
prévisionnel n/a pas étéprécisé, des financements qui se croisent, des subventions qui peuvent être
relativement conséquentes et qui interrogent. Elle demande àconnaître les budgets prévisionnels. Réponse
de Béatrice Garnier sur les budgets prévisionnels de ces appels àprojet. Complément de réponse de M le
Maire qui partage l'avis de Madame Besson Verdonck et demande à ce que le montant des projets soit
désormais affiché dans les délibérations.
Délibérationadoptéeàfunanimité

ilglll:lllllil^^^
Pasd'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

||g|j|||||||||3@n^^
wiSiiiSttiiiSWSttSS^^

Pas d'observations
DélibérationadoptéeàFunanimité

i||||g||||||||:|n

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

3BBBSÏg|||ii:liilBKHi^
Po5 d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

igiljiiiifiiCT^^

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

Consell munkipai du 24 mars 2022 Page 6 sus'



VILLE D'EYBENS

Pas d'observations .
Délibérationadoptéeàl'unanimité

Pas d'observations
Délibérationadoptée par 27 oui, 6 non (HélèneBesson Verdonck, Jean-Marc Assorin, Pierre Georges
Crozet, Zuina Sahiri,lsabelle Pascal, Philippe Paliard)

Pos d'observations
DélibérationadoptéeàFunanimité

Intervention d/Hélène Besson Verdonck sur les tarifications proposées ; elle compare le coût pour les
extérieurs entre une entrée piscine et un atelier ponctuel au coûttrèsaccessible. Réponsede M le Maire sur
ces ateliers qui peuvent êtrecourts, le tarif proposé, l'équilibre àtrouver. Complémentderéponsede Xavier
Osmondsur le soutien aux associations culturelles, l'accèsàla culture, son aspect essentiel.
Délibérationadoptéeàl'unanjmité

Intervention d'HélèneBesson Verdoncksur l'augmentationdes tarifs extérieurs,la promotion de la pratique
sportive, la politique de tarification proposée, les Ipcationspour les particuliers. Réponse de Xavler Osmond
surles tarifs adoptéset notammentceuxpratiquésdanstoute l.a métropole, le groupedetravail métropolitain
Surl'ensemble des équipements aquatiques, l'attractivité d'Eybens, la fréquentationen hausse, les locations
aux personnes.
Question d'Armand Lévy sur fes dates d'ouverture de la piscineet la vue globale sur le compte d'exploitation
de l'année2021. Réponsede Xavier Osmond sur le travail d'analyse effectuépar le service des sports et déjà
présentéen commission, les dates defermeture proposéeset les raisons.
Délibérationadoptéeàrunanjmité

llglgllllllllg^^^^^

Pos d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

Mfflai'llBllMilllÊIIBIIBS^^^^^^^^^^^^
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàrunanimité
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iBiiliBjliBllg|jBii|ij|Mng^
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

MISIIBi
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanjmité

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

.

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl/unanimité

igiij|iilSiMgi:li|

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàrunanimité

Pos d'observations
Délibérationadoptéeàrunanimité

MlMliilU^^
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

j||ll®2|lllllilll|inij|l^
Iffliilllgj^
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité
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lllgl
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàl'unanimité

eBKffiffljiisiUiliNi

Question de Philippe Paliard sur le calcul des montants et les taxes, TTCet HT. Réponsede M le Maire sur le

fonds de concours qui est sans TVA, les montants ne devraient pas êtreTTC.
Délibérationadoptéeàl'unanimité

iBUIIBiliSK^
111111111^^^^^^
Pas d'observations
Denis Grosjean et Mehdi Debza Kioulou ne prennent pas part au vote
DélibérationadoptéeàKunanimité

SBIill
Intervention d/HélèneBesson Verdonck sur les risques existants, notamment sur la zone grange du château
-futurespace commercial. Elle revientsurla question de la résidenceautonomie etson emplacement, modifié
en raison de risques d'inondation. Réponsede M le Maire sur les zones concernéespar le rîsque inondation
et les motifs. Complémentde réponsede Pierre Bejjaji sur le secteur en question, les différentsniveaux de
risques et natures de constructions.
Délibérationadoptéeàl^unanimité

MMii|2|o||MBMIM^^^^^
BIIKB^^^^^^^^^^^^^^^^^
Pas d'observations
Délibérationadoptéeàrunanimité

gilllllllllMiBlM^^^^^^^^
Observation de Philippe Paliard sur la nouvelle composition de la commission Aménagementurbain suite au
départdéDamien Conticchio/déléguéaux aménagementsdevoirie. II en demande la raison.
Réponsede M le Maire sur ce mouvement au sein des commissions.
DélibérationadoptéeàKunanimité

L'ordre dujourétantépuisé,la séanceest close à22h45

Les débatssont retranscrits dans leur intégralitéet mis en ligne sur le site internet de la Ville, puis conservés
au sein des archives municipales.

Le Secrétairede,&é^.nc
Philippe P<

Consssi munidpa

Le Maire
Niçolas Richard

,2022


